

Efectos de la reforma de la PAC y del acuerdo del GATT sobre el sector de cereales y la ganadería

Objetivos y resultados del proyecto

El propósito del proyecto ha sido analizar los efectos de la reforma de la PAC y el acuerdo del GATT, que han fijado límites a la intervención de los mercados, a los pagos compensatorios y a las subvenciones a la exportación. La reforma de la PAC y el acuerdo del GATT pretendía liberalizar los mercados agrarios, pero, como señala la Comisión Europea, la PAC debe modificarse para que no surjan en el futuro conflictos entre ambos. Además, la Unión Europea va a ser cada vez más estricta en los límites pre-



FICHA TÉCNICA

Proyecto n.º: SC95-039

Título: Efectos de la reforma de la PAC y del acuerdo del GATT sobre el sector de cereales y la ganadería.

Unidad de Economía y Sociología Agrarias

Investigador responsable: José Albiac Murillo



supuestarios sobre las transferencias a los agricultores, y en los requisitos medioambientales, lo que tendrá una repercusión importante sobre las condiciones de producción de las explotaciones agrarias.

Los objetivos del proyecto se han establecido con el fin de aportar a los sectores analizados y a la administración información relacionada con la reforma de la PAC y los acuerdos del GATT. Estos objetivos pueden resumirse de la siguiente forma: I) la retirada de tierras como medida de control de la oferta; II) la evolución del sector de cereales y del sector ganadero; III) la competitividad del comercio exterior de los productos ganaderos; y IV) los flujos financieros de la PAC y los fondos estructurales.

En relación a la retirada de tierras, se ha elaborado un modelo de programación multiobjetivo que analiza la retirada de tierras en un contexto de maximización de

los ingresos totales y minimización del riesgo y de la erosión. En el sector de cereales, tras examinar los aspectos institucionales del sector, se ha elaborado un modelo que explica los factores determinantes de la oferta de cereales, y que permite simular distintos escenarios de precios y de medidas de política agraria. En el sector ganadero se ha realizado un estudio utilizando el método Delphi, que se ha centrado especialmente en el sector vacuno de carne y vacuno de leche. La competitividad del comercio exterior de productos ganaderos se ha analizado mediante un modelo de demanda de importaciones. Finalmente, se ha estudiado la financiación que reciben las distintas regiones españolas a través de los flujos financieros de la PAC y de los fondos estructurales, y la contribución de los fondos estructurales al desarrollo rural en una zona piloto.

